
Récolte de pommes de terre 2023

Par un magnifique dimanche matin, un peu
chaud, mais l’heure de début avait été
opportunément avancée, une soixantaine
d’amapiens et amapiennes
et quelques enfants ont
récolté les pommes de terre
cuvée 2023, la vingtième
depuis le début de l’AMAP !
Un petit bosquet permettait
de mettre au frais vélos, eau
et piquenique. Manu,
Stéphane, Serge et
Cristiana avaient déterré les
pommes de terre la veille et
étaient à pied d’œuvre avec
nous pour récolter, charger,
transporter et décharger les
pommes de terre dans la cave
de la ferme, avec quelques « gros bras ».

Un immense merci à eux et à tous les
participants qui ont bouclé la récolte en une
courte matinée, tout en papotant, discutant,
dans la bonne humeur, avant de piqueniquer !

La récolte est bonne. Ce sont près de 3 tonnes
qui ont été récoltées, ce qui permettra d’honorer
les contrats souscrits par les amapiens et de
dégager un petit surplus traditionnellement
donné à des associations caritatives. Les

Alouette, de couleur rouge,
sont très saines. Les Ditta
ont été affectées par le
mildiou ce qui a occasionné
un gros tas pour le «
glanage. Il faudra
consommer cette variété
plus rapidement que les
autres, de même que les

Désirée qui sont plus petites
que les autres et un peu
tachées.

Au samedi 16 septembre pour la première
distribution !

contact@lesjardinsdeceres.net

https://lesjardinsdeceres.net/


Le groupe produitslaitdevache organise une
visite de la ferme SainteColombe : Camille et
Nicolas nous ferons découvrir les champs,
l'élevage et la laiterie.

Vous êtes tous invités le 1er octobre.

Notez bien la date / Précisions et organisation
de covoiturage pour SaintMarsVieuxMaison à
venir...

En ce qui concerne les activités de Jérôme en ce
moment, passé les grandes chaleurs pendant
lesquelles il n'était pas possible de travailler
l’aprèsmidi, Jérôme doit se dépêcher de récupérer
les potimarrons avant que les mulots n’en fassent
un festin.
Il est seul à travailler car Christelle n’est

pas là en ce moment et il fait des semis de mâche
(4000 plants) et du désherbage dans les lignes de
poireaux. Le travail de nettoyage en prévision de
l’hiver va commencer.

Les réunions du conseil d’administration sont ouvertes à toutes et à tous. Prochain CA le 16/09,
puis les 14/10, 18/11, 09/12, 13/01... Pour y participer, contactez nous : contact@lesjardinsdeceres.net

Merci à toutes celles et ceux qui ont renouvelé
leur confiance en Charles Monville.

Petit rappel : les boîtes d'oeufs  vides, propres,
sans tache  sont à nouveau les bienvenues.
Les formats souhaités sont 6, 10 et 12 maximum

(pas audelà). Eventuellement 4.

Dans sa complainte, le référent gestionnaire de
contrat vous remercie d'avance de bien respecter

le nombre de chèques, leur montant et de les
remettre en temps et en heure au groupe
"volailles".

Un peu de discipline et d'attention facilitent
beaucoup la tâche des bénévoles qui gèrent les
contrats. Merci beaucoup.

Cathy. pour le Groupe Volailles

La récolte de blé dur a nécessité cette année un
recours à l’andainage.
L’andainage consiste à couper avec une coupe

andaineuse les blés sans les extraire du champ.
En effet la présence de vesce (engrais vert) dans

les champs, a empêché le blé dur de sécher
correctement et garantir un stockage correct.
Or cet été a connu de nombreuses pluies qui ont

maintenu vivaces les vesces et autres adventices.
D’où un taux d’humidité au moment de la moisson
de presque 20 %.

Thomas a utilisé le matériel dont il dispose pour
appliquer ce type de coupe.
Après 2 jours de soleil, la moissonneusebatteuse

est passée sur les andains secs, obtenant ainsi des
graines avec un taux d’humidité convenable.
Avec du blé dur stocké dans de bonnes conditions,

nous aurons donc de la bonne semoule pour nos
pâtes.



L’année 2023 est difficile pour ELS Emprius :
mauvaise météo et coûts toujours élevés. C'est un
coup dur mais c'est la réalité du climat dans lequel on
vit.

Noisettes en péril
La récolte de noisettes s’est terminée début

septembre. Comme il n’y a pas eu de pluie, la
prévision de production très faible est confirmée.
Mais en plus d'une production faible, la qualité des
noisettes est très mauvaise. La majorité des coques
sont vides et les noisettes ont séché à l'intérieur. Il n’y
aura donc pas de contrat noisettes 2023. C'est un
moment triste, car les Vallve étaient très heureux de
transformer directement et valoriser ces fruits (suite à
la demande des amapiens). Ils ont même des doutes
sur la viabilité de cette culture avec moins de pluie,
plus de chaleur au printemps/été et surtout des hivers
très doux. C'est le même constat dans toute la région
de Taragone, et le nombre d'hectares de noisetiers
ne cesse pas de diminuer.

Les Oliviers
C’est l’élément le plus important. Si les oliviers sont

en bonne santé, ils vont pouvoir faire face à des
météos plus difficiles et sauront mieux lutter contre
les fléaux (insectes, champignons, etc...). Ils vont
aussi produire plus d'olives et plus saines. Cette
saison, les arbres ne sont pas dans un moment de
force. Le manque de pluie est critique et empêche la
croissance et une bonne production d'olives.
L'arrosage permet de maintenir un minimum de
production mais ne permet pas un bon
développement. ELS Emprius apporte du fumier tout
l'hiver. Mais sans pluie, il reste en surface et les
nutriments n'atteignent jamais les racines. Un autre
grand problème sont les champignons qui bénéficient
des hivers doux et d'une humidité très élevée (oui, le
paradoxe est qu'il ne pleut pas mais il fait très
humide). La maladie de l'oeil de paon (ou Tavelure de
l’olivier) se développe fortement, et les Vallve
apportent beaucoup d’attention pour lutter avec des
traitements naturels ainsi qu’élaguer plus fort pour
faciliter une bonne ventilation. Pour rester positif, la
Catalogne n’est pas touchée par la bactérie qui tue
les arbres.

Les Olives
Cette année la production d'olives ne sera pas

bonne. On dit toujours que les oliviers sont des
arbres très sages qui ont compris la terre et qui vivent
très longtemps. Quand ils ont eu une année de forte
production, ils sont fatigués et vont réduire la
production l'année d'après. Eh bien, malgré une
année faible en 2022, 2023 verra aussi une faible
récolte. Alors que la floraison (mars > mai) s'est bien
passée, le manque d'eau et le faible accès aux
nutriments ont réduit le nombre d'olives. De plus,
elles ne vont pas prendre beaucoup de poids. C'est
le même constat dans tout le bassin méditerranéen
après une saison 2022 déjà très difficile.

Le Contrat 20232024
Les prix du contrat huile d’olive ne vont pas flamber,

mais encore augmenter. La cible d’ELS Emprius
reste de proposer le prix qui intègre leurs coûts et
marges, indépendamment du prix spéculatif du
marché. L'impact le plus important c'est le nombre de
litres d'huile attendu en baisse, et donc une moindre
absorption des coûts fixes. Des informations précises
sur les coûts seront présentées au CA ce lundi 18
septembre (ou jeudi 21).

Pour information, le prix de l’huile d’olive flambe. Ce
sujet fait la une des journaux en Espagne et le
gouvernement essaie de réagir. A titre d'exemple, le
prix au marché grossiste a pris 89% depuis la récolte
de fin 2022 et il a pris 287% (presque triplé) depuis
2020. Pour la récolte de 2022, la coopérative (avec
laquelle ELS Emprius travaillait avant la conversion
bio et vente en AMAP) du village de VilaSeca, qui
fait une huile nonBIO vendait le bidon en plastique à
45 euros (sans compter les frais de transport). Le
moulin avec qui travaille ELS Emprius vend le bidon
de 5 litres d'huile BIO à 60 euros (hors frais de
transport). Ils devraient augmenter ces prix d'au
moins 15%.



14 octobre 2023,
puis les 18/11, 09/12...

C’est la rentrée ! Les blés sont coupés et les
oignons sont ramassés. Nos estomacs
remercient les vaillantes et vaillants qui, aux
aurores de 8 heures, courbés vers la terre et
disparaissant dans l’air vibrionnant
de chaleur ont répondu à l’appel de
Serge. S’ils ne reçurent pas de
médaille en chocolat, ils
dégustèrent de délicieux cannelés
confectionnés par la main experte
de notre cher et tendre Jean.

Serge nous signale qu’il est grand
temps que ces chaleurs excessives
s’arrêtent. Les courges explosent,
les salades flétrissent et certaines
meurent, les feuilles de céleri
branche brunissent et les feuilles
des panais tombent désespérément
sur le sol. « #&!@"/ » de dur
métier ! Heureusement que les nuits
sont fraîches… Serge remercie
vivement les vaillants récolteurs
d’oignons : « Nous avons arrêté
vers 10 h, le soleil se montrait trop
chaud. Tout est récolté
aujourd’hui ». A l’heure ou nous
écrivons ces quelques mots, Serge,

pense ne pas pouvoir arracher pour cette
distribution les carottes car le sol est beaucoup
trop sec. Enfin, dansant autour de la parcelle,
Notre maraîcher a chanté : « Laissez tomber la

pluie demain, tout le monde en a
grandement besoin !!! »
Belle rentrée à toutes et tous et au

plaisir de vous retrouver bavards
autour des légumes !

Pré acheté par contrat : Champignons – Cresson – Farine de blé – Farine de sarrasin –
Fromages de chèvre – Viande & jus de pomme – Huiles colza et tournesol – Légumes de
Jérôme Bonament – Légumineuse – Légumes de Serge Coussens – Miel – Poulets & oeufs
– Pain & Brioches – Pâtes – Pommes de terre – Produits laitiers de vache

images de propagande

la vérité vraie !

http://lesjardinsdeceres.net/spip.php?article28



